

A los pueblos les entran mejor las ideas con la letra de molde que con la cachiporra o el "blac-jack"

Fué realmente en cama como me encontraron cuando llegaron a pedirme que combatiéramos la amenaza que significaba para el país un posible Gobierno de Calderón Guardia. Y desde la cama lo combatí durante cinco largos años

Es preferible que se me diga «General de Cama» que no General Volterretero. Ignoraba el complot. Si yo hubiese estado comprometido con mis compañeros me hubieran encontrado.

Que la oposición no se desmoralice y que sepa que en su seno hay hombres que si para otros son cobardes al menos al pueblo le hablan con sinceridad.

Nuevas declaraciones del Doctor don Francisco Vargas Vargas.

Nuestro estimable amigo y distinguido colaborador, el Doctor don Francisco Vargas se sirvió hacernos esta mañana las siguientes manifestaciones:

—Una explicación que debo al pueblo de Costa Rica:

1. Ignoraba el complot. Si yo hubiese estado comprometido, con mis compañeros me habrían encontrado. En todo caso, por por mis declaraciones anteriores demuestro hasta la saciedad cuál es mi manera de pensar y de sentir acerca del momento actual costarricense.

2. Quienes piensan que soy «general de cama», bien pueden guardarse su opinión, y sólo le he de decirles: Fué realmente en cama como me encontraron en «Monte del Barco», hasta donde llegaron a pedirme que combatiéramos la amenaza que significaba para el país un posible Gobierno de Calderón Guardia. Y desde ahí—desde la cama—los combatí durante cinco



DR. FRANCISCO VARGAS

Si al señor Picado se le ha permitido oír, con sano juicio, algunas de las habladas del líder máximo Mora, debe darse cuenta de que estos decires tienen fundamento

El señor Presidente no se da cuenta de que el nefasto grupo de politiqueros profesionales que forman la fatídica argolla que lo rodea, los que se han encargado de mantenerlo engañado, repiten un nuevo vil y miserable engaño. Preferimos creerlo así, pues el reportaje que dice *La Tribuna* del 28 de junio que él les dió, leímos unas palabras que aún nos resistimos a creer que las haya dicho el Mandatario de los costarricenses.

Don Teodoro: Si usted quiere verdaderamente a Costa Rica, si en realidad ama a su pueblo, si quiere que los más lo respeten y crean en sus promesas, aproveche este momento, la oportunidad que le han brindado los que forman este cintu-

rón, precisamente los menos, pero los más péfidos y más malos patriotas, sus verdaderos enemigos solapados, éstos que lo mantienen en Poder a reventada cincha y a los que a voz en cuello pregonan que lo aguantan porque es el maniquí que soporta las dos vestiduras del cristianísimo Doctor, el frac y la chistera, como el que usa para engañar al pueblo.

Si al señor Picado se le ha permitido oír, con sano juicio, algunas de las habladas del líder Máximo Mora debe darse perfecta cuenta de que estos decires tienen fundamento. Los mal llamados mantenedores de su gobierno y algunos de los que usted cree leales subordinados, con la mayor des-

Pasa a la página 4

largos años. En tal caso es preferible que se me diga «general de cama» que no general volterretero, ya que supe mantenerme en mi puesto.

3. Creo que cada hombre está obligado a jugarle la vida, pero por un ideal superior, honesta y concienzudamente plasmado. He expuesto mis ideas con el calor y vehemencias que otros han expuesto las suyas. Sin bravocunadas. Sinceramente convencido de que a los pueblos les entran mejor las ideas con la letra de molde que con la «cachiporra» o el «black jack».

4. Hace poco cayó en una de las pozas más profundas del Tempisque un niño, hijo de un trabajador muy humilde, con lo cual quiero significar que nadie hubiese conocido la tragedia. El único hombre que estaba a mi lado y que podía salvarlo era un pescador muy experto. Tirate a salvarlo, le grité. Acabado de almorzar, al caer el agua, le vino la congestión al pescador. Y vi que también se ahogaba. Volví los ojos a todos lados y nadie había, lo cual me permitía bien rehuir las responsabilidades. No obstante, a pesar de tener muchos años de no ejercitar la natación y estar casi seguro de que perecería con ellos, me lancé. Logré a duras penas sacar al niño, que era el que corría más peligro. Duré media hora a la orilla del río, vomitando y recuperando mis facultades. Mientras tanto, el otro compañero, arrastrado por la corriente y seminconsciente, logró ganar la orilla. —Así es como entiendo yo la valentía, cuando uno se expone por algo útil, sin rehuir responsabilidades— cualesquiera que sean las circunstancias y así sea por los seres más humildes, que no dan publicidad. Este hecho sólo lo conocen pocas personas en Palmira. Con lo cual demuestro que nunca juego de héroe ni trato de presentarme como valentón. Lo expongo hoy, solamente para esquivar una puntada.

5. No estoy contra el Código de Trabajo ni contra el Seguro Social. Quienes duden de ello, pueden nombrar un Tribunal de Honor, integrado por adversarios míos y a quienes estoy dispuesto a darme con hechos cuál ha sido mi actitud ante el Seguro Social, al cual fenderé mientras tenga un hábito de vida.

6. Podría citar muchos otros hechos de cuando tronchado por lo fuerte de la lucha, me expuse ante autoridades, y curando enfermos a sabiendas de la espada que pendía sobre mi cabeza. Nunca rehí el deber, sin matonismos y a lado de mis compañeros.

Para terminar, cabe agregar que me apena hablar de mi propia persona. Lo expongo obligado por la circunstancia de que no quiero que la oposición se desmoralice y sepa que en su seno hay hombres que si para otros son cobardes al menos al pueblo le hablan con sinceridad.

DICEN.



QUE: Los escorpiones devoran a su madre, una vez que ésta les ha dado la suficiente fuerza para que vivan... Cuidado don Teo con el Calderón-comunistoides.

QUE: El último gesto servil de los dirigentes políticos que abundan en la Corporación Municipal ha sido el de obligar a los sufridos empleados a que firmen un pliego dando un voto de confianza al Presidente Picado. Consideran estas vivoras que mientras más atolillo ingierá el mandatario más despacio llegará el día que despierte sin caerse del caballo.

QUE: Cuando Paco fué avisado de la Estación Alma Tica de que se estaba tramando una revuelta anti Caldero y más, este llamó por teléfono a la casa que se dice ser la Presidencial y dijo: «Teo que te votan»; la contestación fué: «Acaso estoy montado y soy el que jineten?»

QUE: Los síntomas son los mismos

que el país sufriera cuando gobernaban los Tinoco.

Se llenaron las cárceles de hombres libres, se les dió cincha a las maestras, se hizo un despliegue de fuerzas, los parásitos diarios defendían al gobierno con artículos rastroeros, los esbirros no dejaban respirar, la canalla delatora no salía de la mansión presidencial.

Pero cuando la cosa fué en su contra y el pueblo no aguantó más, estos viles que mantenían la tiranía se volvieron contra los amos y se afanaron para convertirse en sus más encarnizados enemigos.

QUE: Cuando el Bellavistazo a don Cleto lo dejaron solo, pues cuando llegamos a las cinco y media de la mañana en compañía del actual Secretario de Relaciones, así lo encontramos, al poco rato apareció don Ulises Acosta con once números del Resguardo.

Don Julio Acosta puede decir

Pasa a la página

periodista polonés Pinhus (Pincus) Szeinwaks que ha poco llegara al país, publica en "La Tribuna" del sábado en campo pagado, un reportaje

Dice que es necesario que los judíos polacos tengan su patria (a pesar de la maldición de Cristo)

MI OPINIÓN SOBRE COSTA RICA (PRETENDE QUE SEA DE ELLOS)

Finalmente el Sr. Pinhus Szeinwaks, nos manifestó sus opiniones sobre Costa Rica. «Es indudable que este país posee un encanto natural que no tienen muchos otros países del mundo.

Injuria a la Prensa, que adversa a estos pulpos llamándolos fascistas porque atacan a estos usurpadores

Con respecto a la campaña antijudía sólo puedo expresar que depende en gran parte de los rasgos fascistas de los individuos que en cada país la promuevan

«Desde el primer momento se siente un perfecto ambiente de de-

mocracia que nos hace sentir a nosotros los judíos las más grandes esperanzas acerca del futuro de la humanidad y, principalmente de nuestro pueblo. Aunque a mucha gente le parezca que lo que seguidamente voy a decir son palabras tomadas de un clisé, debo manifestar que ellas me salen espontáneamente del corazón, y ade-

más, lo que es realidad, no constituye un lugar común. Mucho me place francamente, el considerar a este país como el corazón de Centro América, y más aún, como la Zuiza Americana. Estoy sumamente satisfecho del grado a que ha llegado en este país la democracia y la cultura aquí, donde casi no existe fuerza militar, y la fuerza intelectual lo constituye todo. Así, mis mejores deseos para que este país continúe por la misma senda de progreso político y cultural, para bien no sólo de los costarricenses y los americanos, sino también del mundo entero.»

Lo que el calderonismo ha dado a Costa Rica

A—La desconfianza del capital organizado y serio para entrar en la plenitud del desarrollo agrícola y comercial.

B—La elevación de los alquileres y la escasez de casas por la tolerancia en admitir extranjeros indeseables como los polacos.

C—El enfriamiento del sentimiento católico por la complicación en que metieron al Sr. Arzobispo. En muchos lugares han dicho a los curas cuando solicitan apoyo para obras eclesiásticas: «Vayan a pedirle a Manuel Mora y a los comunistas.»

CH—La multiplicación de empleados, pues para tener partidarios tenía que mantener trenes de servidores que poco o nada hacen en las oficinas o en las labores, carreteras y edificios.

D—El Gobierno se puso a competir con los hacendados y con los industriales elevando los sueldos y permitiendo la curtidera de tiempo. Los patronos particulares no pudieron resistir la competencia y el resultado es que hoy todas las fincas de café se hallan abandonadas y que hay menos exportación.

E—La corrupción sin límite del voto y la de documentos públicos en las oficinas del Gobierno. Ya el campeón quiere votar y menos con las escandalosas elecciones llevadas a cabo el 44 y el 46.

F—La multiplicación de costosas unidades sanitarias para satisfacer a los médicos amigos aunque no tuvieran medicinas ni alimentos.

G—La construcción de muchas casitas particulares a empleados a quienes había que agradecer su complicidad.

H—El relajamiento de la autoridad constituida que ya nadie respeta.

I—Una mayor corrupción moral de la mujer, con la permitancia de bailes públicos escandalosos y de comercio en todos los lugares, aun los más pequeños, y hasta en locales frente a las iglesias. Claro es que el baile apareja luego la ebriedad y tra ella la prostitución.

J—Una legión de gentes han ido al extranjero con fondos del Estado con pretexto de comisiones oficiales. Querría decirnos el Control cuánto ha pagado el Gobierno por pasajes de avión en los últimos seis años, y cuánto se les debe a estas horas a la Pan American y a la Taca para que gentes inmerecidas pasasen con el sudor de nuestro trabajo.

K—Durante seis años—y ya vamos por el séptimo—los intereses de la deuda externa no se pagan y ya capitalizados, van a ser mayores que los capitales suscritos en cada negociación.

L—El crédito público perdido, los giros sin pago y los sueldos de los artesanos, los mismos tónicos que en hombros han llevado al Doctorcito y que mecen a Morita, sin pagar y ahora comprometido el país a deber otro millón y medio de colones de planillas atrasadas, pero en manos de los amigos del Gobierno que han sido los beneficiados y para quienes nunca hubo un montepío que les sacase de miserias. Y seguiremos, pues estos males son incontables. Y quieren repetir como presidente. ¡Por bueno que resultó! ¡V que haya esclavos que lo sigan!

Siguen los rusos saqueando y desmantelando lo poco que queda de Alemania

Desmantelada una red ferroviaria en Alemania. Los rusos se llevan para Rusia todo el material del Ferrocarril Eléctrico Saalfeld-Halle-Leipzig-Bitterfeld-Magdeburgo

El saqueo de la industria alemana, calculado por la propia administración rusa, llega a cifras extraordinarias.

Porcentajes suministrados por los archivos de la administración militar y civil del gobierno ruso.

Duelo verbal entre Byrnes y Molotov

Se produjo ayer en la sesión de los Cancilleres de los 4 grandes al exigir Byrnes que hoy se considere la convocatoria para la conferencia de la paz.

Molotov se niega a que el asunto de Trieste sea transferido a la conferencia general de la paz.

Estados Unidos e Inglaterra marchan de acuerdo en sus puntos de vista y todo hace suponer que esta segunda conferencia de los cancilleres de los 4 grandes fracase.

Ninguna industria nueva han traído ciertos extranjeros a Costa Rica, como no sea la compra de gallinas

Ahora las cafeterías, en manos de los nuevos industriales de la bolsa de chorrearlo, elevarán el precio

Un señor, Francisco Esquivel Alvarado, hace en «La Tribuna» de uno de estos días, una científica, sentimental, filosófica y comercial defensa de cierta raza que ha venido a Costa Rica a comprar tiendas y cafeterías, a elevar el sueldo de las sirvientas, pues nada saben hacer de hogar, sino estar sobre mostradores.

Es difícil seguir el largo artículo que defiende esa raza que quieren glorificar con la presencia del dulce y manso Jesús que se indignó cuando comerciantes judíos tenían inundado nada menos que el Templo de Salomón, que resultara también israelita. Esto nos lo dirá don Ezequías Madrigal, quien también vivió veinte años en Estados Unidos y que conoce muy bien esa raza sobre la cual ha escrito algunos folletos.

Aquí no han fundado industrias nuevas nuestros competidores. Han comprado las viejas, entre las cuales está la difícil industria de vender trapos, que es muy difícil por cierto. Compraron una tejeduría que ya estaba. Compraron una carnicería frente a La Merced que ya existía, compraron algunas lecherías que ya tenían vacas y dueños anteriormente, y compraron muebles hechos, pues no hay ni un solo ebanista de los autorizados para sembrar, para hacer milpas y otras cosas para las que suscribieron pasaportes.

Dice el articulista que si han hecho otros negocios ha sido por la tolerancia. No, ha sido por la conveniencia.

Hoy nos falta espacio para tanto y para saber de Mister Ramsore, el nuevo Mesías que nos anuncian y que ya ha deramado buenos dineros y quien de seguro paga muchos pasajes de avión para mover aquí y en Guatemala por medio de cierta intelectual esta bella causa de los nuevos acaparadores de tiendas, pulperías, carnicerías, panaderías y otras, las que ya estaban cuando han resucitado aquí esos señores que quitan los puestos en las escuelas a nuestros hijos, pues siendo ricos podrían como las colonias americana e inglesa, y como antes lo hacían la italiana y la alemana: tener sus propias escuelas.

Y en el tintero dejamos otras consideraciones sobre las bellísimas palabras del articulista de «La Tribuna».

Al paso que vamos mister Ramsore comprará hasta la Catedral y nos va a salvar con el oro judío.

ABRAHAM.

TIFM

1040 KILOCICLOS

La Radiodifusora Nacional ajena a intereses creados
La voz del pueblo oprimido será oída por su medio. El grupo de RENOVACION NACIONAL insta a los verdaderos patriotas a luchar por la verdadera libertad de Costa Rica.

Sintonícela, óigala y hágala su preferida.

El pueblo consciente y trabajador de Costa Rica, ayudando a RENOVACION NACIONAL ayudaréis al grupo de hombres libres y de buenas costumbres que lucha por obtener la libertad tanto política como económica.

¿CADA PAIS TIENE EL GOBIERNO QUE SE MERECE?

El doctor don Francisco Vargas Vargas, quien goza en esta casa de sincera estimación, tanto porque es un leal amigo, como porque expone valientemente sus ideas, sin temor a las consecuencias que sobrevengan, nos visitó esta mañana visiblemente preocupado. Encontraba salidas de madre las declaraciones del señor Presidente, que parecieran tender a engullir de un bocado la moral de la oposición. No quiso el Doctor ser muy extenso en su comentario, limitándolo a una frase que el señor Picado atribuye a la declaración de don Alfredo Núñez y que el Presidente glosa con evidente fruición. Las siguientes fueron las palabras del doctor Vargas:

«El señor Presidente, por respeto a la moralidad pública, no debiera hacer uso de una frase en que zahiere la dignidad de todo un pueblo: «Este es un país de sinvergüenzas y ladrones». Y suponíamos que así lo fuera—que no lo es—. ¿de dónde ha venido la prostitución, si no es de arriba hacia abajo? ¿Y quiénes han apoyado esta ola de latrocinios y han contribuido a las rapiñas más desenfrenadas, sirviendo de nefasto

Eso podría decirse en el Extranjero al ver que el Presidente de Costa Rica acoge una frase para zaherir la dignidad de todo un pueblo

Por eso es que al señor Presidente de la República es a quien menos conviene repetir esa frase, que no es justa. Y supongamos que así lo fuere—que no lo es—¿de dónde ha venido la prostitución sino es de arriba hacia abajo?

No debe tampoco insistir el señor Presidente en la cobardía de nadie. Los hombres realmente hombres no tratan de humillar a nadie, no cifran su grandeza en lo que ellos juzgan la cobardía de los demás. No son hombres de pelo en pecho sólo los que los andan enseñando.

El Doctor don Francisco Vargas nos hace nuevas declaraciones acerca del tópico del día, comentando palabras del señor Presidente de la República.

ejemplo para un pueblo relativamente inculto, que apenas se está plasmando?

Aceptamos la magnanimidad del Presidente solamente si lo comparamos con esas hordas de foragidos de horca y cuchillo, que en otros países de nuestra Hispano América han asaltado el poder. Pero comparándolo con los grandes países donde se vive una real democracia, el Presidente tiene que ponerse la mano

en el corazón y reconocer que no es magnanimidad perdonar a quienes, pistola en mano, les fué arrebatado el sagrado derecho del sufragio. Ya sería demasiado inhumano, si después de asaltarlos, arrebatándoles las urnas electorales, luego se les ultimara por un ingenuo y casi infantil gesto de rebeldía.

No debe de insistir tampoco el señor Presidente en la cobardía de

nadie. Los hombres realmente hombres, no tratan de humillar a nadie. No cifran su grandeza en lo que ellos juzgan la cobardía de los demás. Pues una cosa es tener agarrada la espada por el mango y otra es empuñarla por el filo. Además, no son hombres de pelo en pecho, sólo los que los andan enseñando.

Por nuestra parte llamamos a la cordura a nuestros compañeros y a redoblar los esfuerzos por hacer de la lucha algo grande que beneficie a todo el pueblo de Costa Rica por igual.

Y quienes acepten o insinúen que este «es un pueblo de sinvergüenzas y ladrones» están obligados moralmente a luchar por cambiar el ambiente, que en tal caso, sólo puede ser clima favorable también para sinvergüenzas y ladrones, ambiente en el cual no se deben desarrollar nuestras juventudes.

Y al Presidente de la República es a quien menos conviene repetir esa frase, porque no faltará en el extranjero alguien que diga, con injusticia palmaria, que «cada país tiene el gobierno que mereció.»

Lea con detenimiento, y entre líneas, vea lo que significan estas palabras

La quinta y sexta causa a las que atribuye «Ultima Hora» el fracaso del movimiento libertador

QUINTO: La campaña de prensa, con todo y haber sido muy hábil y envenenada, no ha hecho efecto en las masas populares, que se sienten muy escamadas de las mentiras que como verdades les quieren meter los periódicos de don Sergio Carballo y don Otilio Ulate.

SEXTO: La certidumbre de que el gobierno está apoyado por grandes masas de costarricenses, de los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular (Datos numéricos, últimas elecciones: cinco mil en todo el país) y de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, así como por campesinos, finqueros, capitalistas decentes, industriales, etc.

Además los revolucionarios tomaron en cuenta que el Gobierno está armado de manera tremenda, moderna y técnica. Es muy difícil poder dominarlo teniendo el arsenal que tiene el Gobierno, de armas mortíferas modernas.

La pelea es muy desigual.

Fuera de cien nicaragüenses contratados en Nicaragua para pelear en Costa Rica y de una cincuentena de costarricenses, nadie más acudió al llamamiento de la revolución que ha fracasado totalmente.

Reseñadas las causas del fracaso de la revolución, pasamos a informar de las huecas declaraciones constantes en el sumario judicial. Entre ellas la principal, es la que rindió el señor Arturo Barrantes, uno de los cabecillas de la asonada.

Dicen...

Viene de la página 1

o no cierto que los que mantuvieron y salvaron al gobernante fueron los pertenecientes a la oposición, sabido es que sus adeptos lo traicionaron y los parásitos brillaron por su ausencia; véase en este espejo don Teo.

QUE: Chachalaca confirma y reafirma por medio de la Radioemisora más libre, TITANIA, que el enemigo número uno de los costarricenses es el muy cristianísimo Doctor. El mismo que no conforme del daño tan grande que hiciera todavía pretende volver.

Pueblo de Costa Rica, que tenéis instinto de animales—según decir de «Ultima Hora», despertad y no permitáis que lo poco que de vuestra Costa Rica queda se fácilmente traspasado y obsequiado a Moscou.

Industrias SOLEY

Hacen conocer a sus estimables clientes, que siempre esta casa ha estado a la vanguardia de los industriales honestos que repudian la especulación.

Pero se ha visto forzada a subir los precios de los ya FAMOSOS

Jabones

YELOS

Y

FLOR REY

DEBIDO a que los pocos capacitados miembros de la Junta de Abastos, no han tenido preocupación alguna en fijar los precios excesivos de las materias primas con que se elaboran nuestros acreditados productos.

CARLOS SOLEY GERENTE

No tiene autoridad moral para castigar a nadie, Gobierno que a bayoneta calada escaló el poder, poniéndose fuera de la ley"

El doctor don Francisco Vargas Vargas nos hizo para su publicación las siguientes declaraciones:

—La víspera de la frustrada asonada, en uno de los párrafos de la publicación nuestra en este periódico, nosotros dijimos:

«Los derechos no se mendigan, se toman!» El pueblo sabe que debe reconquistar a como haya lugar, su libertad de sufragio. Sabe que debe arrebatársela a los usurpadores que la tienen entre sus manos. Pero antes de lanzarse a un sacrificio, con muy justificada razón, desea saber de antemano, hacia qué conquistas reales lo llevan sus cabecillas.

Lógico es combatir los errores y malos procedimientos del adversario; pero ahí no debe estribar la fuerza de la oposición; sino sobre la sólida base de lo que debe hacerse para emprender la restauración moral y material de la República. La fuerza de la oposición, por lo tanto, debe cimentarse y estructurarse sobre el concepto claro de un buen análisis concienzudo de nuestros problemas nacionales, pues solamente el temor a una coacción de masas que vaya en pos de un ideal superior, puede detener al oficialismo en sus desenfundadas desfachateces».

Produjimos este párrafo para que el pueblo de Costa Rica vea claramente que ignorábamos el movimien-

No es magnanimidad, por lo tanto, no sancionar a un grupo de hombres que, exasperados por las circunstancias que los amenazan con nuevas imposiciones, han ido a tan ingenuo gesto de rebeldía, maltramado por la poca o ninguna experiencia que ellos tienen en las luchas fratricidas.

Les faltó quizás, los que otros han tenido: la premeditación a sangre fría de toda clase de delitos para asaltar o mantener el poder. De esa ausencia de perversidad debe sentirse muy orgulloso ese grupo de costarricenses, al que la voz oficial trata de «cho-tear» con sorna y mofa.

Importantes declaraciones del Dr. Francisco Vargas Vargas

to y cuál era nuestra manera de pensar y sentir desde antes que una cosa de éstas se produjera.

Quizá hubiésemos permanecido en silencio. Pero la mofa del desdén de una publicación oficial en este periódico, por un deber imperativo de conciencia, nos obliga a no dejar pasar por alto una frase de los señores del oficialismo.

Una voz de la banda que gobierna detrás del trono; de esa banda con cuya venía la Guardia Nacional de Nicaragua empapó de sangre las selvas de San Jorge con la masacre de Alfredo Noguera Gómez y sus siete inmortales. De esos mismos que asesinaron a Timoleón Morera y los héroes de Llano Grande, todos labriegos sencillos y patriotas abatidos dentro del marco de la ley que de-

fendían. Pues bien, esa voz se ha alzado para decir: «No le he dado importancia al asunto, porque se ha revelado en todo esto una falta absoluta de seriedad y de coordinación y hasta de conocimientos de lo que se trata de hacer.»

¿Cómo puede un costarricense consciente y de conciencia no darle importancia a una asonada donde cae empapando el pavimento con su sangre otro costarricense, como se desplomó José Aymerich? Amigo o enemigo, es un costarricense, que no hubiera caído si ellos no detentaran el poder ilegalmente. No fué un perro el que cayó, fué otro costarricense. Oiganlo bien, señores del oficialismo, fué un costarricense!

Y si ustedes sabían del movimiento como lo pregonan a voz en cuello, y conocían los planes de antemano, ¿preparado hasta sin conocimiento de lo que se iba a hacer» según expre-

sión de ustedes, ¿por qué no vieron la manera de evitar este nuevo derramamiento de sangre innecesario? ¿No sería que a ustedes no les importó derramar más sangre de costarricenses de uno u otro bando, con tal de darle un golpe moral a la oposición? Si ese fué el fin, desengáñense! Pues ya el pueblo costarricense sabe que en las grandes luchas y sobre todo cuando se defiende una buena causa, «LA ULTIMA BATALLA ES LA QUE CUENTA».

En cuanto a las represalias con que amenazan para atemorizar al pueblo en sus justas aspiraciones, sólo cabe agregar:

No tiene autoridad moral para castigar a nadie un Gobierno que a bayoneta calada, escaló el poder, o mejor dicho, retuvo el poder, poniéndose desde entonces fuera de ley. Ni es magnanimidad, por lo tanto, no sancionar a un grupo de hombres, que exasperados por las circunstancias que los amenazan con nuevas imposiciones, han ido a tan ingenuo gesto de rebeldía, mal tramado por la poca o ninguna experiencia que ellos tienen en las luchas fratricidas. Les faltó quizás, lo que otros han tenido: la premeditación a sangre fría de toda clase de delitos para asaltar o mantener el poder. De esa ausencia de perversidad, debe sentirse muy orgulloso ese grupo de costarricenses, al que la voz oficial trata de «cho-tear» con sorna y mofa.

Si al señor Picado se le ha...

Viene de la página 1a.

fachatez también pregonan que el verdadero Presidente es Paco. De no ser así por qué es él, quien más se preocupa cuando ha habido simulacro de revolución? Por qué es en su alrededor que giran los componentes de la fatídica argolla? ¿Por qué es el primero en saberlo y de su casa salen las llamadas para reclutar a los salvadores del gobierno?

Oíganos y créanos don Teo, todavía es tiempo de que usted se salve y con ello logre evitar que el país se precipite en el abismo insondable, que ha abierto por única causa de responsables, embaucadores del pueblo que no contentos con haberlo llevado a la peor miseria, también lo llevan por medio de artimañas de su libertad que aún disfrutara. Es cierto que el pueblo está esparado de los politiqueros de oficio y que no seguirá a falsos conductores para lanzarse a una aventura descabellada; pero también es cierto, don Teodoro, que este mismo pueblo, a quien primero se defraudó, después se le engañó y ahora sin consideración alguna, privado de la libertad ficticia, también es calumniado y vejado.

Si es inquebrantable su determinación de proteger el orden y la seguridad de los costarricenses y evitar

por todos los medios que al país lo suman en los desastres de una era de violencias, debe y ahora que el momento es propicio reventar el tatídico cinturón caldero-comunista, cumplir con su promesa de garantías y libertad, llamando a verdaderos patriotas costarricenses, ajenos a todo interés, por los grupos formados de las escórrias sociales, que es donde reventaron los «falsos ídolos carcomidos», únicos causantes de todos y tantos males que sufre el país.

Si, don Teodoro, llame a ciudadanos capacitados, aptos y honrados, para que en unión de los que aún le quedan en su gobierno, salven a Costa Rica; tanto en lo económico como en lo político y moral. Es el único camino a seguir para evitar la revolución total de su pueblo, que cansado y desesperado se lanzará aún sin caudillo.

Estando el grupo de RENOVACION NACIONAL con las causas justas no vacilará en apoyarlo en toda forma garantizándole a usted que lo mismo harán los grupos honrados que ahora lo adversan, gobernando con un grupo libre, de buenas costumbres y capaces, logrará hacer la verdadera compactación nacional, que es lo único que todavía puede salvar a Costa Rica.

Siguen los camaradas saboteando el Código de Trabajo y las Garantías Sociales

El señor Secretario de Trabajo y Previsión Social, Licdo. don Miguel Brenes, alarmado, le dirige un telegrama a lo que llaman Congreso:

TELEGRAMA

San José, 28 de junio de 1946.

Señores Secretarios del Congreso—S. D.

Ha llegado a mis manos copia del Dictamen de la Comisión de Presupuesto de la Cámara, y leo con sorpresa lo correspondiente a la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. Cartera que no obstante lo complejo de sus actividades y lo reducido de su presupuesto, al extremo de ser el más bajo de todos, sufre serios recortes que ponen en peligro sus actividades. Se bajan sueldos, se suprimen plazas esenciales como las de la Inspección General de Trabajo, que tiene a su cargo múltiples deberes y cercenan partidas que con un presupuesto tan ínfimo como el que contiene el Dictamen de la Comisión, el trabajo de la Secretaría a mi cargo se verá severamente entorpecido, con evidente perjuicio para la propia Legislación Social, cuyos conflictos entre patronos y obreros no podrán atenderse en el futuro con la eficiencia debida. Quiero manifestar a la Cámara, con el mayor respeto, que salvo mi responsabilidad como Secretario de Trabajo, si mañana viene a menos la actividad y eficiencia de la Secretaría a causa de la reducción del personal y del cercenamiento de sueldos y partidas.

De los señores Secretarios, muy atentamente,

MIGUEL BRENES

Secretario de Estado en el Despacho de Trabajo y Previsión Social